

La UACJ abre sus puertas a la caravana por la paz con justicia y dignidad

Beatriz Maldonado Santos*

Con demandas y reclamos de la sociedad civil que a la fecha no ha sido escuchada, la *Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad* partió el 4 de junio de 2011, de Cuernavaca a la ciudad de México y continuó su trayectoria a través de Morelia, San Luis Potosí, Durango, Zacatecas, Coahuila, Nuevo León y Chihuahua. El jueves 9 de junio la caravana arribó a Ciudad Juárez, Chihuahua, donde fue recibida por un gran grupo de mujeres y hombres con pancartas y mantas con mensajes diversos, unas de bienvenida, otras con demandas de paz, otras de búsqueda de algún ser querido. Allí la señora Luz María Dávila dio la bienvenida al poeta Javier Sicilia y a las personas que llegaron. Unos minutos después la caravana se trasladó al parque de Villas de Salvácar, lugar en el que numerosas personas se congregaron y muchas de ellas fueron pasando al frente; una a una tomaron el micrófono para expresar el gran dolor que viven por la desaparición o muerte de uno o varios de sus familiares.

Al día siguiente por la mañana la caravana se presentó en el campo algodonerero donde ya la esperaba una gran cantidad de personas. Más tarde, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) recibió a la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad, en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA); a las diez de la mañana dieron inicio las Mesas de Diálogo con los siguientes temas: a) Verdad y justicia desde las víctimas; b) Fin de la estrategia de guerra, seguridad ciudadana con perspectiva de los derechos humanos; c) Corrupción e impunidad; d) Raíz económica del crimen organizado; e) Alternativas para la juventud y medidas para la recuperación y reconstrucción del tejido social; f) Democracia participativa y representativa; g) Enlace y organicidad del movimiento; h) Reformas laboral, desempleo y alternativas económicas; i) Derechos y cultura indígenas, migración y alternativas en el campo. A las seis de la tarde del 10 de junio salió la Caravana del ICSA, ya en el Monumento a Benito Juárez, en acto público, se leyó y firmó el documento emanado de las mesas de trabajo: el Pacto Ciudadano.

* Docente-investigadora de la UACJ.